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Amt Usedom-Süd
Gemeindevertretung Ückeritz

Niederschrift zur 10. Sitzung des Betriebsausschusses Ückeritz

Ort: Haus des Gastes Ückeritz

Tag 11.08.2020

Beginn: 19:00 Uhr Ende:
 
21:40 Uhr

Der Betriebsausschuss Ückeritz umfasst 8 Mitglieder.

Anwesenheit
 Anwesende Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Herr Walter Kannenberg  
  Herr Thomas Krause  
  Frau Astrid Pantermehl  
  Herr Franz Wöllner  

 Ausschussvorsitzende
  Herr Sebastian Brose  

 Sachkundige Einwohner
  Herr Jörg Lewerenz  
 Entschuldigte Mitglieder

 Ausschussmitglied
  Frau Yvonne Voss  

 Sachkundige Einwohner
  Herr Maik Pohl  

Gäste: EBL Toni Schulz
GV Hartmut Wolf
4 weitere Einwohner

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil:
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, 
der Anwesenheit  und der Beschlussfähigkeit 

 2. Bestätigung der Tagesordnung 
 3. Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 16.07.2020 
 4. Bericht der Ausschussvorsitzenden 
 5. Einwohnerfragestunde 
 6. Bericht des Eigenbetriebsleiters zur BWA Stand 30.06 und zur vorliegenden 

Gefährdungsbeurteilung 
GVUe-0792/20

 7. Beratung Kostenstelle Sportboothafen GVUe-0793/20
 8. Beratung zum Münzprägeautomat GVUe-0794/20
 9. Beratung über die Aufstellung und das Entgelt eines Schlafstrandkorb GVUe-0795/20
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 10. Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Erscheinungsbild des Ortes 
- eingereicht von Frau Pantermehl 

GVUe-0788/20

 11. Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Beratung zur 
wirtschaftlichen Führung des Eigenbetriebes - eingereicht von Herrn 
Wöllner 

GVUe-0789/20

 12. Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Ausführung der Beschlüsse 
des Betriebsausschusses - eingereicht von Herrn Wöllner 

GVUe-0790/20

 13. Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Kfz Passat KV 10 - 
eingereicht von Herrn Wöllner 

GVUe-0791/20

 14. Beratung und Terminfindung zur Begehung Campingplatz 

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit  und der Beschlussfähigkeit

Herr Brose eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladungen und die 
Beschlussfähigkeit fest. 

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:
Bestätigung der Tagesordnung

Herr Wöllner merkt an das nicht eindeutig zu erkennen sei wer die Anträge zu TOP 7, 8 und 
14 gestellt hat. Er erläutert dazu wer berechtigt ist Anträge zu stellen. Herr Brose erteilt Herrn 
Schulz die Erlaubnis zukünftig die Anträge der Kurverwaltung in seinem Namen zu stellen. 
 
Die Tagesordnung wird in vorliegender Form einstimmig bestätigt.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:
Billigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 16.07.2020

Herr Schulz fügt ein, dass er zwei Punkte nicht so stehen lassen könne und erbittet eine 
Änderung.

TOP 8 „Herr Schulz sieht keine Möglichkeit irgendwo Einsparungen zu erzielen.“ wird 
geändert in 
„Herr Schulz sieht keine Möglichkeiten ohne Qualitätsverlust Kosten zu sparen.“

TOP 10 „dies kann Herr Schulz nicht beantworten.“ wird geändert in „dies kann Herr Schulz 
zu diesem Zeitpunkt nicht beantworten.“ 
  

Die Sitzungsniederschrift wird in der vorliegenden Form mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
gebilligt.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:
Bericht der Ausschussvorsitzenden

Herr Brose berichtet das im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung 
Personalangelegenheiten, die Vorbereitung einer Ausschreibung zu einem Pachtobjekt und 
die Kooperation mit der Usedom Rad GmbH vorbereitet und behandelt wurden. 
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Zu Punkt 5 der Tagesordnung:
Einwohnerfragestunde

Herr Brose fragt ob im Bereich Haltestelle Strand noch eine Bank geplant sei, da diese nun 
nicht mehr in der Wendeschleife ist. Herr Schulz bejaht dies.

Zu Punkt 6 der Tagesordnung:
Bericht des Eigenbetriebsleiters zur BWA Stand 30.06 und zur vorliegenden 
Gefährdungsbeurteilung

Herr Schulz gibt einen Einblick in die BWA Stand 30.06.2020. 

Herr Wöllner fragt wie der Unterschied im Ergebnis in Zeile 1380 Jun/2020 zu Jan 2020 – 
Jun 2020 entsteht. Herr Schulz erläutert das hier Ausgaben schon mit einberechnet seien. 

Des weiteren fragt Herr Wöllner wann welche Investitionen getätigt werden. Herr Schulz 
erwidert das er sich mit Investitionen zurück hält. Herr Wöllner ergänzt das dies die 
Gemeindevertretung entscheiden muss, wenn hier vom Investitionsplan abweicht. Herr 
Brose ergänzt das bei den aktuellen Zahlen und fehlenden Investitionen eine enorme 
Steuerlast auftreten kann. 

Herr Brose fragt nach der Gefährdungsbeurteilung Bauhof. Herr Schulz erklärt das hier ein 
Missverständnis in der Kommunikation entstanden sei und wird dies bis zum 18.8 
nachreichen. 

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:
Beratung Kostenstelle Sportboothafen

Herr Brose fragt, ob die Kosten der Neubepflanzung ausschließlich für den Sportboothafen 
seien. Herr Schulz bejaht dies und ergänzt das diese Bepflanzung für mehrere Jahre sei. 

Herr Wöllner merkt an, dass hier der geforderte Pflegeplan aus der letzten Sitzung hilfreich 
wäre. Dazu sollte man überlegen, ob bei einem Defizit von 16 T€ eine Investition von 5 T€ 
für Neubepflanzung sinnvoll ist. 
Es folgt eine Diskussion.
Herr Schulz erhält eine Ermahnung.
Herr Krause stellt den Antrag die Rechnungen zur Grünanlage zur nächsten Sitzung 
vorzulegen. 

Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung beschlossen.

Zu Punkt 8 der Tagesordnung:
Beratung zum Münzprägeautomat

Herr Brose fragt nach einer Pacht für die Fläche. Herr Schulz sagt das dies nicht vorgesehen 
sei. Herr Kannenberg sagt das der Werbeeffekt auch einen Wert hat. Herr Lewerenz 
empfiehlt dies bei anderen Gemeinden anzufragen. Herr Schulz fragt nach der Höhe der 
Pacht. Herr Wöllner ergänzt das dies Aufgabe des Eigenbetriebes sei. 

Der Ausschuss beschließt mit 4 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen das die Aufstellung 
nur gegen eine Gebühr erfolgt.
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Zu Punkt 9 der Tagesordnung:
Beratung über die Aufstellung und das Entgelt eines Schlafstrandkorb

Herr Schulz erläutert den Sachverhalt. Herr Lewerenz und Herr Krause verweisen auf 
möglichen Vandalismus und den dadurch entstehenden wirtschaftlichen Schaden. 
Es folgt eine Diskussion. In der Folge entstehen Fragen zu den Kosten für die Bettwäsche, 
der Toilettennutzung und dem allgemeinen Service. 

Die Aufstellung und das Entgelt werden mit 3 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen 
abgelehnt.  

Zu Punkt 10 der Tagesordnung:
Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Erscheinungsbild des Ortes - 
eingereicht von Frau Pantermehl

Frau Pantermehl erläutert den Antrag. 
Herr Kannenberg ergänzt, dass er Herrn Roloff im Bauausschuss gebeten hat sich der 
rechtlichen Sache anzunehmen. 
Es folgt eine Diskussion. 

Herr Krause stellt den Antrag, dass Boot in der Zwischenzeit mit einer Lichterkette 
auszustatten, U2 zu entfernen, den Schriftzug „Freest“ zu entfernen, die Leiter zu entfernen 
und einen Schriftzug Ückeritz anzubringen. Die Aufgaben sind bis zum 30.09.20 zu 
erledigen. 

Dem Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen gefolgt.  

Zu Punkt 11 der Tagesordnung:
Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Beratung zur wirtschaftlichen Führung 
des Eigenbetriebes - eingereicht von Herrn Wöllner

Herr Wöllner erläutert seinen Antrag und da es viele unterschiedliche Meinung gibt, sollte 
man Referenzbetriebe suchen und vergleichen. 

Herr Lewerenz ist der Meinung diesen Vergleich noch nicht zu machen, da der Campingplatz 
in der Entwicklung ist und der Vergleich sehr viel Arbeit mit sich bringt. Herr Wöllner ergänzt 
das dies keinen Tag Arbeit macht. 

Herr Kannenberg steht einigen Punkten positiv gegenüber, aber die Länge des 
Campingplatzes wird im Vergleich ein Problem darstellen. Herr Wöllner mahnt das man kein 
Ergebnis vorwegnehmen sollte. Dazu ergänzt er das man die Gemarkungsgröße streichen 
könnte und legt die Terminstellung auf die Sitzung 02/21 fest. 

Der Antrag wird mit 3 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen nicht beschlossen.

Zu Punkt 12 der Tagesordnung:
Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Ausführung der Beschlüsse des 
Betriebsausschusses - eingereicht von Herrn Wöllner

Herr Wöllner erläutert den Antrag und nennt als Beispiel den nicht umgesetzten Beschluss 
zum Pflegeplan. 
Herr Kannenberg erwidert, dass zum Pflegeplan eine Einigung erzielt, dass dieser durch den 
Mitarbeiter für die Grünanlagenpflege erstellt wird. 
Herr Brose erklärt, dass es hier keine Einigung gab, sondern der Ausschuss durch den 
Eigenbetriebsleiter vor vollendete Tatsachen gestellt wurde. 
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Herr Brose stellt den Antrag, dass nicht umgesetzte Beschlüsse zeitnah angezeigt werden 
und Empfehlungen zu personalrechtlichen Konsequenzen dementsprechend für die 
Gemeindevertretersitzung vorbereitet werden.  

Dem Antrag wird einstimmig gefolgt. 

Zu Punkt 13 der Tagesordnung:
Antrag gem. § 4 Abs. 1 der Geschäftsordnung - Kfz Passat KV 10 - eingereicht von 
Herrn Wöllner

Herr Wöllner erläutert seinen Antrag. 
Herr Kannenberg erklärt das die Beurteilung schwierig sei, da kein Überblick über die 
Notwendigkeit vorhanden sei. Er stellt den Antrag eine Aufstellung über die Fahrzeuge, 
deren Notwendigkeit und den Kosten zu erstellen. 
Dem Antrag wir mit 3 Ja-Stimmen und 3 Nein-Stimmen nicht gefolgt.

Es folgt eine Diskussion. 
Herr Wöllner formuliert seinen Antrag um.
Der Ausschuss beauftragt das Amt Usedom Süd, mit dem Leasinggeber Verhandlungen für 
einen Tausch zu einer kostengünstigeren Variante eines Nutzfahrzeuges zu führen. 

Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung beschlossen.

Zu Punkt 14 der Tagesordnung:
Beratung und Terminfindung zur Begehung Campingplatz

Der Ausschuss verständigt sich einstimmig auf den 20.08.2020 um 18:30 Uhr.  

Der Ausschussvorsitz schließt die Sitzung um 21:40 Uhr.

Herr Sebastian Brose
Ausschussvorsitz


